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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Aprueba Consejo Universitario modificaciones a nueve planes de estudio” 
En la pasada sesión de Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fueron aprobadas 
nueve modificaciones o reestructuraciones a planes de estudio de diferentes unidades académicas de la máxima casa de 
estudios del estado y quedó pendiente la reestructuración de la Maestría en ciencias en plantas medicinales, que presentó 
la Faculta de Medicina, así como el nuevo plan de estudios del nivel medio superior. En la misma sesión fue asignado 
Francisco Bolívar Zapata, catedrático investigador del Instituto de Biotecnología de la Universidad Autónoma Nacional de 
México (UNAM), como nuevo integrante de la Junta de Gobierno de la UAEM y se autorizó que el rector Fernando Bilbao 
Marcos y el departamento coordinador de escuelas incorporas, foráneas y desaparecidas instauren el procedimiento de 
sanción, previo en el reglamento general de incorporación, en contra de la Universidad Intercontinental del Sur. 
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
  
“Se extingue práctica de ‘recomendados’ en la UAEM” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, al reconocer que 
siguen llegando cartas de recomendación para nuevo ingreso, señaló que esta práctica paulatinamente se va disminuyendo 
cada inicio de ciclo escolar. “Sigue habiendo cartas y llamadas telefónicas, pero me atrevo a decir que comparado con los 
primeros años hay una gran disminución, la gran mayoría de las personas que tienen cierto nivel de influencia, han 
reconocido que no hay manera de ingresar a la universidad sino es por las vías ya establecidas, en primer término por la vía 
del examen del Centro Nacional de Evaluación”, dijo el rector de la UAEM.“La gran mayoría de la población ha entendido 
que no hay manera de entrar por vía de  recomendación”, dijo Bilbao Marcos, al comentar que sin embargo mucha gente 
sigue intentando a base de recomendaciones ingresar a la UAEM, particularmente funcionarios de varias dependencias de 
gobierno y de diversos niveles. 
La Unión de Morelos, p.p.-15, (Salvador Rivera). 
 
“Pospone la FCB-UAEM diplomado” 
La Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (FCB-UAEM) dio a conocer el 
diplomado “Aprender a enseñar en el área de las ciencias” se pospone hasta nuevo aviso. La Coordinadora de Planeación 
del FCB y coordinadora académica del diplomado Nylia Alatorre Castro, informó a través de un comunicado, la suspensión 
del evento académico sin precisar las causas, el cual tendrá verificativo hasta nuevo aviso. 
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera). 
  
“Se reinaugura Galería del CCU con muestra de Jorge Cázares” 
Con diversas piezas que ofrecen un panorama del proceso creativo en el trabajo del maestro Jorge Cázares Campos; a 
partir del viernes 3 de julio se abrirá al público la muestra Dibujos, estudios y apuntes, obra del reconocido paisajista, en la 
Galería del Centro Cultural Universitario (CCU). Con esta exposición, que permanecerá hasta el próximo 26 de julio, se 
reinaugura también este espacio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), abierto a diversas 
manifestaciones del arte y la cultura. La cita es a las 19 horas. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Jorge Sifuentes). 
 
“Arquitectos de UAEM cambian a San Andrés” 
Pueblo y habitantes de la comunidad indígena de San Andrés de la Cal, se han visto favorecidos por la buena disposición de 
pasantes de la carrera de arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que de manera pronta y 
expedita respondieron a su petición de contar con proyectos alternativos a la construcción de su urgente nuevo panteón, 
reubicación de escuela, construcción de plaza pública y unidad deportiva. Al respecto comentó el arquitecto Ismael Reza 
Urbiola, coordinador del Taller Experimental de Diseño de dicha facultad, que la UAEM se encuentra abierta para escuchar 
las propuestas de la sociedad y como en este caso, el planteamiento de pueblo y autoridades para lo más pronto posible 
contar con nuevos inmuebles que además de modernidad le darán a San Andrés de la Cal, los ingredientes que le faltan 
proyectar el progreso que han tenido las familias que ahí habitan. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Rodolfo Romero). 
 
“Da a conocer SEP nuevo calendario escolar” 
La Secretaría de Educación oficializó el calendario escolar para el ciclo 2009-2010, el cual marca como inicio el 24 de 
agosto próximo y concluirá el nueve de julio del 2010. En Morelos, los más de 350 mil estudiantes de educación básica y 
normal quedarán sujetos al mismo. La dependencia, dio a conocer que el calendario es aplicable para todas las escuelas 
oficiales y particulares incorporadas a la SEP de los niveles de educación inicial, preescolar, primaria, secundaria, especial, 
normal, así como para los centros de formación de maestros de educación básica. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor). 
 



Nacional: 
 

“El Gran Telescopio de las Canarias capta imágenes de la Galaxia M51” 
El Gran Telescopio de las Canarias (GTC), en cuya construcción participó la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), obtuvo los primeros datos e imágenes de la lejana Galaxia M51, información que ayudará a entender los orígenes 
y evolución del universo. En entrevista, José Franco, director del Instituto de Astronomía (IA) de esa casa de estudios, 
señaló que el telescopio es el más grande del mundo, con un diámetro de 10.4 metros, por lo que se alcanzarán a estudiar 
galaxias 10 mil millones de años más jóvenes que la nuestra. Informó que la UNAM proporcionó al GTC dos cámaras: 
Osiris, que fue mediante la cual se obtuvieron los datos e información de la Galaxia M15, y la de verificación, que vigilará el 
funcionamiento adecuado del telescopio. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 

“Premian en California a estudiantes del IPN” 
Estudiantes de ingeniería biónica, mecatrónica y telemática del Instituto Politécnico Nacional (IPN) se ubicaron entre los 
mejores diseñadores de robots del mundo en el certamen internacional Robogames 2009, que se realizó del 12 al 14 de 
junio pasado en San Francisco, California, donde la delegación mexicana, integrada por 23 alumnos de la Unidad 
Profesional Interdisciplinaria en Ingeniería y Tecnologías Avanzadas (UPIITA) alcanzaron una medalla de oro, tres de plata y 
tres de bronce. Considerado el acto más importante de robótica a escala mundial, y en el que se reunieron 600 participantes 
de 18 países, entre ellos Estados Unidos, Inglaterra, Brasil, Japón, India y China, los jóvenes mexicanos destacaron en la 
creación de diversos prototipos de robots con sensores de movimiento, paneles electrónicos y diseños de programas 
computacionales capaces de darles autonomía. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
  
“Comienza este año la generalización de la reforma a la educación básica” 
En el próximo ciclo escolar comenzará la generalización de la primera etapa de la Reforma Integral de Educación Básica 
(RIEB), por lo que ya se capacita a los 258 mil 628 maestros de primero y sexto de primaria, indicó el titular de la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio Irazábal, quien sostuvo que al concluir este sexenio se habrá logrado una 
modificación cabal de la educación básica. Al inaugurar las Jornadas intensivas de formación continua de maestros de 
primero y sexto grados de primaria, el funcionario sostuvo que la RIEB es una nueva cruzada por la calidad educativa, la 
cual, con las modificaciones efectuadas en preescolar y secundaria, garantizará tener maestros(as), alumnos(as) de 
primera. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Enseñanza de calidad y empleos dignos, opciones contra la crisis” 
Las universidades públicas del país no son escuelas maquiladoras al servicio del mercado laboral ni fábricas de 
desempleados, por lo que ante la grave crisis económica que enfrenta el país es necesario fortalecer la educación pública e 
impulsar una verdadera política de Estado para generar fuentes de trabajo, pues son las únicas salidas para superar ese 
escenario, afirmó Cuauhtémoc Pérez Llanas, rector de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM)-Xochimilco. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 

“Se incrementa en Guerrero el número de intoxicados por consumir queso; son ya 65” 
La cifra de niños y adultos intoxicados por consumir queso en mal estado se elevó a 65, luego de que la tarde del martes 
"llegaron ocho nuevos casos" procedentes del municipio de Cuajinicuilapa, en la Costa Chica, informó hoy Nubia Sáyago, 
subsecretaria de Protección Civil de Guerrero. La funcionaria detalló que de los intoxicados 52 son niños y 13 adultos, y 
sostuvo que la mañana de este miércoles fueron "derretidos" en las instalaciones de esa dependencia unos 30 kilogramos 
del queso contaminado y luego llevados al basurero municipal. "La recomendación es que la ciudadanía no consuma queso 
rallado ni cotija, hasta que se den a conocer los resultados de los estudios que llevará a cabo la Secretaría de Salud", 
advirtió la funcionaria. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Sergio Ocampo Arista). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“En mayo, la caída más fuerte de remesas en 12 años: BdeM” 
El ingreso de divisas por remesas registró en el último mes la mayor caída desde que hace 12 años se empezó un registro 
oficial sobre los recursos que los mexicanos que trabajan en Estados Unidos envían a sus familiares, informó este miércoles 
el Banco de México (BdeM). En mayo pasado las remesas fueron de mil 900 millones de dólares, un descenso de 19.86 por 
ciento en comparación con el mismo periodo de 2008, la mayor caída anual desde que en enero de 1996 el Banco de 
México comenzó a dar seguimiento al flujo de estos recursos. 



La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“La evasión fiscal provocará un boquete de $172 mil millones este año: Hacienda” 
La evasión fiscal provocará a las finanzas públicas un boquete superior a 172 mil millones de pesos durante 2009, 
particularmente por concepto del impuesto al valor agregado (IVA), reconoció la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP). Sólo por este impuesto al consumo dejarán de ingresar más de 158 mil 500 millones de pesos. Entre los regímenes 
especiales o de excepción más utilizados para la evasión fiscal se encuentran, además del IVA, el "acreditamiento" de los 
peajes pagados en la red carretera de cuota, por donde se calculan fugas para el fisco por unos 4 mil 870 millones de 
pesos, y que se encuentran bajo la clasificación de estímulos fiscales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso). 
 
“Detecta el SAT trampas para evadir el ISR” 
Empresas mexicanas están realizando una "trampa jurídica" para no pagar prestaciones a los trabajadores, la cual les ha 
permitido además evadir más de mil 900 millones de pesos del impuesto sobre la renta (ISR), ya que están haciendo pasar 
sus compañías como "cooperativas" y disfrazan a sus empleados jurídicamente bajo la figura de "socios", se afirma en un 
documento que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) está distribuyendo en diversas empresas y fue hecho circular 
entre sindicatos integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

Internacional: 
 
“En EU se perderán hasta un millón de empleos adicionales este año, prevén” 
El sector manufacturero de Estados Unidos alcanzó en junio su nivel de actividad más alto en casi un año, pero la debilidad 
imprevista del empleo del sector privado indicó qué lenta podría ser una recuperación económica. Estados Unidos podría 
afrontar entre 800 mil y un millón de despidos adicionales este año, y no verá una reanudación del crecimiento del empleo 
hasta 2010, pronosticó Joel Prakken, presidente de Macroeconomic Advisers. Los empleadores privados eliminaron 473 mil 
empleos en junio, una cantidad mayor de lo previsto, de acuerdo con un reporte de ADP Employer Services. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Miles de desempleados ocasiona el cierre de casinos en Moscú y otras ciudades” 
Casi todos los casinos y las salas de juego de Rusia bajaron definitivamente la cortina la madrugada del miércoles, tras la 
entrada en vigencia de una ley que prohíbe su funcionamiento, con lo cual quedaron miles de empleados y jugadores en la 
calle. A medianoche comenzó a aplicarse la ley que limita todos los juegos de azar a cuatro zonas muy alejadas en el 
inmenso territorio ruso, de conformidad con la voluntad de su promotor, el ex presidente y actual primer ministro, Vladimir 
Putin. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Hay 400 escuelas en malas condiciones” 
De acuerdo con el Instituto de Infraestructura Educativa del Estado de Morelos (Ineiem), hay alrededor de 400 planteles en 
malas condiciones físicas, y de éstos 18 ó 20 que presentan daños estructurales y deficiencias importantes. El director del 
organismo, José Ramón Antúnez Moreno, informó que se han hecho revisiones preliminares, pero el diagnóstico sobre la 
situación que guardan todas las escuelas, se tendrá en dos o tres meses.  Sin embargo, adelantó que en un universo de 
alrededor de mil 700 centros educativos de nivel básico, hay al menos 400 que tienen condiciones inadecuadas. Expuso por 
ejemplo un caso en el que se construyó una cisterna debajo de los sanitarios y en muchas los baños están “defenestrados”. 
La Unión de Morelos, p.p.-11, (Tlaulli Preciado); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis 
Garcitapia) y Diario de Morelos, p.p.-4, (Verónica Bacaz). 
  
“Blindan Programa de resultados electorales contra posible bloqueo” 
El Instituto Estatal Electoral (IEE) blindó su Programa de Resultados Electorales Preeliminares (PREP) contra “piratas 
cibernéticos”, que pudieran vulnerar la legalidad de la elección del próximo 5 de julio. La empresa Proisi, encargada de 
proporcionar los resultados previos después del cierre de casillas, instaló un sistema de alta seguridad que evitará también 
otro tipo de manoseos que pudieran darse, a fin de brindar certeza a la sociedad sobre los resultados de los comicios. Óscar 
Granat Herrera, presidente consejero del IEE, manifestó que se encuentra en alerta ante las insistentes denuncias de 
dirigentes de partidos políticos, sobre las presuntas irregularidades que pudieran presentarse durante y posterior a los 
comicios del 5 de julio. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia). 
 



“Ministeriales y MP estarán acuartelados” 
Los agentes del Ministerio Público y Policía Ministerial del estado permanecerán acuartelados durante las 24 horas del 
próximo 5 de julio para recibir las denuncias que deriven del proceso electoral. Los efectivos policíacos fueron capacitados 
para brindar seguridad y protección a las autoridades electorales, en caso de ser requerida. A tres días de los comicios, el 
procurador Pedro Luis Benítez Vélez brindó un curso a 30 comandantes de la Policía Ministerial sobre la interpretación a las 
nuevas reformas del Código Electoral federal y estatal, relacionadas con la participación que tendrán durante los comicios 
de este domingo. Además, los agentes fueron instruidos sobre los alcances de las reformas a los códigos penal y civil. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Escuelas públicas también sufren el robo de electricidad” 
Autoridades educativas descubrieron que numerosas escuelas sufren el robo de energía eléctrica, ya que vecinos y hasta 
oficinas públicas se “cuelgan” con “diablitos” de las instalaciones y en algunos planteles llegaban recibos hasta de 40 mil 
pesos por bimestre. Además, estas conexiones irregulares representan riesgos potenciales de cortos circuitos y otros 
problemas, señalan autoridades educativas.  La directora de Finanzas del Instituto de la Educación Básica del Estado de 
Morelos (IEBEM), Rebeca Fragoso Malacara, informó que dadas las elevadas facturaciones por el servicio de suministro de 
energía, se realiza un programa de revisión, regularización de instalaciones eléctricas así como de ahorro. 
La Unión de Morelos, p.p.-4, (Tlaulli Preciado) y Diario de Morelos, p.p.-4, (Verónica Bacaz). 
 
“Destituyen al juez Simón Portugal” 
El Consejo de la Judicatura destituyó a Simón Portugal Lagunas como juez mixto de Puente de Ixtla, por irregularidades y 
recurrentes conflictos provocados por sus sentencias. De acuerdo con el Consejo de la Judicatura, el caso Huajintlán fue 
detonante de la destitución el ahora ex juzgador, al incurrir en una falta grave que permitió la fuga de un presunto 
responsable de homicidio. Los deudos promovieron una queja ante el Consejo de la Judicatura, cuyo órgano turnó el caso 
para investigación a la Visitaduría del Tribunal Superior de Justicia por supuesta obstrucción de la justicia y fijar 
erróneamente la reparación del daño a los deudos de tres personas arrolladas por un conductor el 16 de junio de 2008. 
La Unión de Morelos, p.p.-9, (Maciel Calvo). 
 
“Reimprimirá IEE 12 mil 584 boletas” 
El Instituto Estatal Electoral (IEE) reimprimirá 12 mil 584 boletas correspondientes al municipio de Huitzilac, tras de que el 
Tribunal Estatal Electoral (TEE), resolvió un recurso de inconformidad a favor del ciudadano Rosendo Meza Oliveros, a 
quien lo restituyó para ocupar la primera regiduría en la planilla del Partido Acción Nacional. Oscar Granat Herrera, 
presidente del IEE, dijo que esta determinación costará al organismo a su cargo más de 25 mil pesos, en tanto que por 
acuerdo con el Consejo Estatal Electoral se determinó mandar a reimprimir las boletas este mismo jueves a Talleres 
Gráficos de la Nación, quienes se comprometieron a tenerlas listas para este sábado, a fin de entregarlas de forma 
inmediata al Consejo Municipal de Huitzilac. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (Pedro Oseguera). 
 
“Toman maestros Delegación Escolar No.30” 
Maestros de la Delegación DI-36 de la Zona Escolar 30 tomaron las oficinas de ese organismo en protesta por las 
irregularidades que se han venido suscitando tras el movimiento magisterial de bases, quienes decidieron desconocer a la 
secretaria general, Clementina López, la que usurpando a los que la relevaron, firmó una serie de documentos a nombre de 
la delegación. Por ello en asamblea los maestros determinaron tomar la delegación en demanda de la inmediata 
intervención de las autoridades educativas y del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE). 
El Sol de Cuernavaca, p.2, (Angelina Albarrán) y La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 
 
“Vuelven a las calles policías de Zacatepec” 
El pasado martes cerca de 30 policías municipales de Zacatepec se manifestaron inconformes con las autoridades locales 
por el incumplimiento del convenio que firmaron el pasado 15 de mayo, cuando fueron dados de baja y otros fueron 
despedidos, en el cual se les prometía dar respuesta a las justas demandas del pago de aguinaldos, quincenas atrasadas y 
seguro de vida, entre otros. Así lo dieron a conocer los afectados, quiénes dijeron que a casi dos meses de prometerles el 
alcalde Gustavo Rebolledo Hernández que les cumpliría con el pago de aguinaldos, las dos quincenas atrasadas, el seguro 
de vida y prestaciones, como la prima vacacional, hasta el momento no hay nada. 
El Sol de Cuernavaca, p.2, (Karina Ortega). 
 

Nacional: 
 
“Entró en vigor el reglamento de la ley antitabaco en todo el país” 
En las 32 entidades federativas, entró en vigor el Reglamento de la Ley General para el Control del Tabaco, con el cual se 
busca proteger a los no fumadores, desalentar el consumo de este producto entre los jóvenes y reducir las tasas de 
morbilidad y mortalidad por tabaquismo, informó la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) 
de la Secretaría de Salud. La aplicación y vigencia del nuevo reglamento –publicada en el Diario Oficial de la Federación el 
pasado 31 de mayo– corresponde a la Cofepris, así como a las secretarías de Salud de los estados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción). 
  



“Vende el SNTE hasta en 40 mil pesos las plazas para docentes, afirma disidencia” 
La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) señaló que el reciente anuncio de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) respecto a que ofrecerá al gremio 8 mil plazas para maestros y 200 mil horas clases confirma que 
el SNTE lucra económicamente con las plazas, al vender cerca de 60 por ciento de las que se concursan cada año, además 
de que las negocia para lograr beneficios en favor el Partido Nueva Alianza (Panal). En entrevista, Pedro Hernández 
Morales, secretario de organización de la sección 9, indicó que la asignación de plazas es un proceso que está inmerso en 
una red de corrupción, pues pese a que se dice que estos exámenes están resguardados, se venden y alcanzan precios 
hasta de 40 mil pesos, lo cual demuestra que los tentáculos de la maestra Elba Esther Gordillo llegan a todas las esferas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Sigue la lucha de la CNTE para que reconozcan dirigencia de la sección 9” 
Al cumplirse ayer un año del charrazo orquestado por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) en 
contra de la sección 9, la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) aseguró que continuará su lucha 
para que se reconozca a la dirigencia democrática en esa sección y por ello buscará ganar el amparo interpuesto en contra 
de la dirigencia espuria. En este contexto, ayer por la tarde integrantes de la CNTE se manifestaron sobre la calzada de 
Tlalpan, a las afueras de las instalaciones desde donde opera esta dirigencia afín al SNTE, el cual encabeza Elba Esther 
Gordillo. Hasta allí trasladaron a dos monigotes de casi un metro de altura que representaban a la maestra y al presidente 
Felipe Calderón, los cuales fueron elaborados por maestras de preescolar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“Demandan campesinos apoyos para comercializar a buen precio maíz blanco” 
De los 5 millones 200 mil toneladas de maíz blanco obtenidos en la cosecha otoño/invierno, 10 por ciento tiene problemas 
de comercialización nacional, por lo que es urgente que el gobierno federal se comprometa a adquirirlos, libere apoyos 
económicos o permita la utilización del grano para producir biocombustible, a fin de evitar pérdidas para poco más de 5 mil 
familias de productores. Al demandar lo anterior, la Federación Nacional de Productores Agrícolas de Maíz de México 
advirtió sobre la existencia de un inventario de 400 mil toneladas de maíz en Sinaloa que desde hace una semana y media 
no han sido colocadas en el mercado interno, porque el precio de compra de la tonelada estaba incluso por debajo del 
estándar internacional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Exculpa el TEPJF a gobernadores” 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación declaró infundadas las denuncias en contra de los gobernadores de 
Oaxaca, Veracruz y Tlaxcala, que habían sido acusados de incurrir en delitos electorales. Con este criterio fueron avaladas 
resoluciones del Instituto Federal Electoral para exculpar a los mandatarios estatales. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez y Alonso Urrutia). 
 
“Delitos no graves de los acusados por el incendio” 
La Procuraduría General de la República (PGR) solicitó hace tres días al juzgado primero de distrito con sede en Sonora 
órdenes de aprehensión por delitos no graves en contra de nueve personas, entre ellas Marcia Matilde Altagracia Gómez del 
Campo –prima de la esposa del presidente Felipe Calderón, Margarita Zavala– y Arturo Leyva Lizárraga, quien se 
desempeñaba como delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en esa entidad. Expedientes judiciales a los 
que ayer tuvo acceso La Jornada refieren que a los nueve inculpados se les acusa de ser presuntos responsables del 
homicidio culposo de los 48 niños que murieron en el incendio de la guardería ABC, ocurrido el 5 de junio en Hermosillo. 
También se les imputa el delito de cohecho, mientras que a los ex funcionarios se les agregó el cargo de ejercicio indebido 
del servicio público. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo y Alfredo Méndez). 
 
“Clausuran autoridades de protección civil estancia infantil en Querétaro” 
Autoridades de protección civil en el municipio de Querétaro clausuraron este miércoles la estancia infantil Mundo Feliz, de 
la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), por el incumplimiento de las medidas mínimas necesarias en materia de 
seguridad. Fuentes extraoficiales de esa dependencia federal informaron que por la mañana se reportó una fuga de gas al 
interior de la guardería, por lo que acudieron junto con personal de la empresa de gas denominada Tractebel, cuyos 
empleados confirmaron que solamente se trataba de una "falsa alarma". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Chávez). 
 
“El IMSS no ha atendido petición del IFAI: Marván” 
María Marván, comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), refirió que aun cuando no se dio un 
plazo al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) para que subiera a su portal los mil 500 contratos de subrogación de 
guarderías, se le urgió a que en particular se den a conocer los de la estancia infantil ABC, de Hermosillo, Sonora, por la 
importancia social derivada del incendio que provocó la muerte de 48 infantes. "Por la premura y la situación especial 
tendría que esperarse que los contratos de la guardería ABC estén disponibles... a nosotros nos corresponde ver que esa 
información se recopile, ordene y esté disponible al público", dijo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 



“Desacata Tv Azteca orden del IFE de suspender promocionales de Vértigo” 
Ante el desacato de Televisión Azteca a la orden de suspender la difusión de promocionales de la revista Vértigo, filial de 
esa empresa, que por disposición del Instituto Federal Electoral (IFE) debió salir del aire desde el lunes pasado, la comisión 
de quejas solicitó a la secretaría ejecutiva gestionar el apoyo de las secretarías de Gobernación y de Comunicaciones y 
Transportes para hacer cumplir las medidas cautelares ordenadas por la autoridad y retirar todos los espots de revistas con 
contenido político electoral. En lo que se perfila como otro desencuentro entre el IFE y Tv Azteca, abogados de la empresa 
se presentaron ayer a la sede del instituto con el propósito de impugnar las facultades legales de la comisión de quejas para 
ordenar el retiro de los promocionales de revistas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
 
“Ordenan al IFE investigar si la Iglesia violó ley electoral” 
Al resolver ayer como "parcialmente fundada" una denuncia del Partido Social Demócrata (PSD) contra asociaciones 
religiosas y ministros de culto, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Federal 
Electoral (IFE) que investigue las presuntas violaciones de la Iglesia católica durante el actual proceso electoral, y no sólo 
remitir el expediente a la Secretaría de Gobernación, como si el árbitro electoral fuera "oficialía de partes" del Ejecutivo. El 
tribunal electoral ordenó la "debida integración del expediente", con base en la búsqueda de información, pruebas y 
documentos, con el propósito de determinar, en su caso, la irregularidad en materia electoral cometida por los ministros de 
culto denunciados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Fabiola Martínez, Alonso Urrutia y Carolina Gómez). 
 
“Insta Calderón a futuros diputados a impulsar la recuperación económica” 
El presidente Felipe Calderón convocó a los mexicanos y a los legisladores que resulten electos en los comicios del próximo 
domingo, sin distinción de partido y en forma independiente del veredicto ciudadano, a que "lo más pronto posible logremos 
acuerdos" para alcanzar la plena recuperación económica del país, "el desarrollo al que aspiramos y generar los empleos 
que tanto necesitamos". Al inaugurar el hotel Banyan Tree, del complejo turístico Mayakoba, en el que se invirtieron 170 
millones de dólares, resaltó que la meta debe ser pensar y trabajar por México. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“AL tiene la ‘oportunidad histórica’ de derrotar al crimen trasnacional: Calderón” 
Los presidentes de México, Felipe Calderón; Panamá, Ricardo Martinelli, y Colombia, Álvaro Uribe, acordaron crear un 
frente común en contra de la delincuencia organizada, el narcotráfico y el narcoterrorismo, así como terminar con la 
impunidad. En un pronunciamiento conjunto al término de la ceremonia de transmisión del mando presidencial en Panamá, 
los mandatarios subrayaron la importancia de acabar con ese flagelo que amenaza el desarrollo de las naciones. Este 
primer compromiso se concretó en el desayuno que sostuvieron los mandatarios hoy por la mañana y en el que Calderón 
resaltó que América Latina tiene la oportunidad histórica de derrotar al crimen transnacional. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez) y Diario de Morelos, p.10, (Notimex). 
 
“Comisionada del INM, a comparecer” 
La comisionada del Instituto Nacional de Migración (INM), Cecilia Romero Castillo, fue citada a comparecer ante la Comisión 
Permanente para que informe sobre los presuntos actos de corrupción en los que se han visto involucrados agentes a su 
cargo, así como las acciones que se han tomado para evitar el contubernio entre el crimen organizado y funcionarios de la 
dependencia. De igual forma, la Permanente solicitó a la Fiscalía Especial para Delitos de Violencia contra las Mujeres y 
Trata de Personas que, de conformidad con la materia de su competencia, atraiga y actúe sobre el caso de "trata de 
personas y explotación sexual por parte de funcionarios de la delegación estatal del INM en Yucatán". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Lamenta Canirac rechazo a deducir gasto en restaurantes” 
Los restauranteros del país lamentaron este miércoles los "monólogos tecnocráticos insensibles" del gobierno federal al 
rechazar sus demandas de medidas fiscales para evitar el cierre de empleos. Al inaugurar la Expo Restaurantes, Francisco 
Mijares Noriega, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), 
pidió a los titulares de Economía, del Trabajo y de Agricultura que sirvan de interlocutores en el Ejecutivo para convencer a 
la SHCP de que la deducibilidad de gastos por comidas "acoge, fomenta y propicia legalidad". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz y Erika Duarte). 
 
“Impugan SCT y PGR el amparo otorgado a Aviacsa” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y la Procuraduría General de la República (PGR) impugnaron ayer la 
suspensión definitiva en vía de amparo que un juez federal con sede en San Luis Potosí concedió hace tres semanas al 
consorcio aéreo Aviacsa, la cual le permite seguir operando por tiempo indefinido 20 de sus 25 aviones. Esto, pese a 
supuestas irregularidades detectadas por las autoridades federales en las aeronaves, lo que según la parte gubernamental 
pone en riesgo la seguridad de los usuarios. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez y Gabriel León Zaragoza). 
 



“Zelaya, ‘dispuesto’ a morir, ser encarcelado o volver a gobernar” 
Apenas se conoce el ultimátum de la Organización de Estados Americanos (OEA), que da 72 horas a Honduras para 
restituirlo en su cargo, el depuesto presidente Manuel Zelaya llama a los líderes de las organizaciones que apoyan su 
regreso en las calles de todo el país. El dirigente que recibe la llamada pone el altavoz de su teléfono para que todos 
escuchen: "Estoy dispuesto a tres cosas", dice Zelaya. "Primera, a ofrendar la vida, si a ese extremo quieren llegar los 
golpistas; segunda, si soy capturado, iré a la cárcel, y tercera, estoy dispuesto a volver a la casa presidencial si el pueblo me 
lleva de vuelta". Mientras miles de hondureños marchan por las calles de esta ciudad, en la manifestación más grande de 
las convocadas por quienes demandan el regreso de Zelaya, el presidente nombrado por el Congreso, Roberto Micheletti, 
rechaza el plazo de la OEA frente a un grupo de periodistas: "Somos un pueblo soberano y pido que se nos respete", dice. 
Por primera vez en su historia, la Organización de Estados Americanos aplicó su Carta Democrática Interamericana al 
establecer un plazo de tres días para que los golpistas en Honduras cedan el poder o enfrenten la suspensión de su país en 
la organización. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Arturo Cano y David Brooks) y La Jornada Morelos, 
www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 

Internacional: 
 
“Panamá: asume la presidencia el derechista Ricardo Martinelli” 
El empresario derechista Ricardo Martinelli asumió ayer como presidente de Panamá y prometió “desburocratizar” el Estado 
y acabar con la corrupción, en una ceremonia a la que asistieron varios presidentes, entre ellos el depuesto mandatario 
hondureño Manuel Zelaya. “Juro ante Dios y la patria cumplir fielmente la Constitución y las leyes de la república”, dijo 
Martinelli ante el presidente del Congreso, José Luis Varela. Martinelli, de 57 años de edad, juró y recibió la banda 
presidencial de manos de Varela, hermano del vicepresidente y nuevo canciller Juan Carlos Varela. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y 
Dpa). 
 
“Sin acuerdo, consulta de Ginebra sobre seguridad y estabilidad en el Cáucaso” 
La sexta ronda de consultas sobre seguridad y estabilidad en el Cáucaso, que se llevó a cabo este miércoles en Ginebra, 
Suiza, con la mediación de la Unión Europea (UE), la Organización para la Seguridad y la Cooperación en Europa (OSCE) y 
la Organización de Naciones Unidas (ONU), concluyó sin acuerdo en torno al indispensable compromiso de no usar la 
fuerza en la región. A poco menos de un año de la guerra que en agosto del año pasado libraron Georgia y Rusia, la cual 
acabó con la victoria militar rusa y su consecuente reconocimiento de la independencia de Osetia del Sur y Abjazia, nadie 
quiere –de palabra– que estalle un nuevo conflicto armado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Pablo Duch). 
 
“Deliberado ataque de Israel contra civiles durante ofensiva militar en Gaza, dice AI” 
En un informe publicado este jueves sobre la ofensiva militar de Israel en Gaza ocurrida en diciembre y enero pasados, 
Amnistía Internacional (AI) acusa tanto a Tel Aviv como al movimiento islamita Hamas de haber violado leyes humanitarias 
internacionales al atacar a civiles. El informe Operación plomo endurecido: 22 días de muertes y destrucción en Gaza, 
difundido por la organización defensora de los derechos humanos, es una verdadera acta de acusación contra Israel y su 
ejército, que confirma el balance de mil 400 palestinos muertos hecho por los servicios de seguridad de Palestina. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 
“Fallo de tribunal de Estrasburgo no frenará a la izquierda vasca: Otegi” 
El líder de la izquierda abertzale (nacionalista), Arnaldo Otegi, criticó la sentencia que dictó ayer el Tribunal de Derechos 
Humanos de Estrasburgo, que avaló la ilegalización de los partidos políticos radicales vascos, acusados por el Estado 
español de estar vinculados a ETA. “El fallo da cobertura política al estado de apartheid en el que vive Euskal Herria”, 
señaló el ex vocero de la coalición vasca Batasuna. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Armando G. Tejeda). 
 
“Embajador de EU retorna a Venezuela” 
El embajador de Estados Unidos en Venezuela, Patrick Duddy, llegó este miércoles por la noche a Caracas, luego que la 
Casa Blanca y el gobierno venezolano dispusieron el retorno de sus respectivos representantes diplomáticos, informó la 
embajada estadounidense. La semana pasada ambos gobiernos acordaron anular las medidas que pesaban sobre sus 
respectivos embajadores en Caracas y Washington desde septiembre de 2008. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 
“Rechazan Guatemala y Chile envío de tropas de la ONU para cuidar el retorno de Zelaya” 
El presidente de Guatemala, Álvaro Colom, rechazó hoy la propuesta de su par venezolano, Hugo Chávez, de que una 
fuerza militar de Naciones Unidas intervenga si el presidente Manuel Zelaya es agredido cuando retorne a Honduras, como 
anunció que hará en breve para retomar su mandato. Definitivamente rechazamos cualquier acción armada, cualquier 
acción militar, declaró el mandatario guatemalteco en entrevista con la emisora colombiana RCN, en relación con el 
planteamiento hecho por Chávez en Managua al expresar sus temores sobre un escenario de agresión que podría sufrir 
Zelaya ante el régimen golpista hondureño si regresa a su país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa y Reuters). 



 
“EU, sin contacto con líderes de la asonada; mantiene asistencia militar y económica” 
El gobierno de Barack Obama cortó toda comunicación desde el domingo con militares que participaron en el golpe de 
Estado en Honduras, y suspendió operaciones militares conjuntas, entre otras actividades de cooperación, pero mantiene la 
asistencia militar y económica, así como la presencia de su embajador en Tegucigalpa, según fuentes oficiales. El gobierno 
de Obama no accedió a programar una reunión oficial entre el presidente Manuel Zelaya y su contraparte en la Casa 
Blanca, aunque Thomas Shannon, subsecretario de Estado, y Dan Restrepo, director para América Latina del Consejo de 
Seguridad Nacional, se entrevistaron de manera informal con el hondureño en la sede de la Organización de Estados 
Americanos. Zelaya rehusó toda cita oficial que no fuera con el presidente estadounidense. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks). 

 


